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A campanha de Jair Bolsonaro (PL) foi ao Tribunal Superior Eleitoral (TSE) pedir investigação sobre supostas

irregularidades nas inserções de propaganda eleitoral em emissoras de rádio. O tribunal, no entanto, rejeitou a ação.

Bolsonaro alega que rádios do Nordeste teriam divulgado menos inserções do seu guia eleitoral do que as de Lula (PT),

enquanto os veículos dizem ter provas contrárias às acusações. O candidato disse que vai recorrer da decisão. Política 4

TSE rejeita ação sobre rádios e
Bolsonarodiz que recorrerá
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Na última semana a sociedade
tem assistido às decisões do Tribu-
nal Superior Eleitoral que limitam
a atuação de alguns canais de jor-
nalismo e promovem a censura. Es-
ta, que até pouco tempo era sinô-
nimo da amarga ditadura e o ca-
minho para a servidão. As decisões
que censuram a divulgação de ma-
térias e documentários construídos
através de informações jornalísti-
cas e documentos, merecem alerta.

O que está em análise, vai além
de questões políticas, a defesa da
democracia, da liberdade de ex-
pressão deve ser intransigente, de-
ve unir todo o povo, não cabe na
sociedade contemporânea impor
censura sob nenhum aspecto, nem
a despeito de combater fake news.

É com espanto que esses signa-
tários a conduta antirrepublicana
determinada pela Suprema Corte

Eleitoral que determinaram a cas-
sação de palavra e divulgação con-
tra a produtora de conteúdo Brasil
Paralelo, os canais jornalísticos Jo-
vem Pan, Gazeta do Povo e outros ca-
nais que estão no exercício regular
do direito. Decisões que não foram
baseadas em conteúdo de fake ne-
ws, inveracidade das informações
ou qualquer conteúdo semelhan-
te, mas apenas para retirar o con-
teúdo informativo, agindo inclusi-
ve com censura prévia no tocante
ao Brasil Paralelo.

Uma sociedade em que, determi-
nado Poder Republicano cala os jor-
nais e meios de comunicação abre
as portas para um regime político
ou judicial de forma ditatorial, e
se fecha para a liberdade plena e
real. Trata-se de direitos fundamen-
tais constitucionais, como a liber-
dade de expressão, consoante art.

5º, IV e IX da Constituição Federal,
e a liberdade de imprensa nos di-
tames do art. 220 da Carta Magna,
tais interferências fogem da esfe-
ra meramente individual e alcan-
çam toda a coletividade. Ações an-
tirrepublicanas e antidemocráticas

estão sendo realizadas pelo Supe-
rior Tribunal Eleitoral, e não é ca-
bível silenciar.

Nessa toada, o TSE não observou
que, segundo a Lei 9504/1997, até o
dia 5 de março do ano da eleição, o
TSE não deve restringir direitos ou

estabelecer sanções distintas das
já previstas na referida legislação,
o que claramente não está sendo
observado pelo presidente Alexan-
dre de Moraes.

Afinal, no dia 20.10.22, uma reso-
lução foi aprovada por unanimida-
de do colegiado, segundo a qual, a
Presidência do TSE poderá determi-
nar às plataformas digitais a ime-
diata remoção da URL, URI ou URN,
sob pena de multa de R$ 100.000,00
(cem mil reais) a R$ 150.000,00 (cem
e cinquenta mil reais) por hora de
descumprimento, a contar do térmi-
no da segunda hora após o recebi-
mento da notificação. Tal resolução,
busca fundamentação no enfrenta-
mento da desinformação, mas não
está em consonância com a legisla-
ção supracitada, nem mesmo pare-
ce razoável, visto que quem editou
a lei, também dirá o que é ou não

fake news.
Temos presenciado incrédulos os

últimos acontecimentos. A censura
aplicada pelo TSE não poupou nem
mesmo o ministro Marco Aurélio.

A liberdade de imprensa e ideias
é um direito fundamental e fun-
dante da República, ir de encon-
tro, alimentar ou promover a cen-
sura é ser contra a democracia e,
consequentemente, contra o Esta-
do Democrático de Direito. Basea-
dos nos ideais de Joaquim Nabu-
co, Luís Gama e tantos outros abo-
licionistas cabe repudiar a censu-
ra promovida pelo Tribunal Supe-
rior Eleitoral.

* Professora, autora de obras

jurídicas

** Advogado e conferencista, Es-

pecialista em Direito Tributário

Tempos sombrios
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Neste segundo turno das elei-
ções estaduais, importa chamar a
atenção das candidatas ao futuro
da ciência, tecnologia e inovação
em Pernambuco e os riscos de re-
trocessos no setor, caso uma pauta
firme de construção de um futuro
baseado no conhecimento não seja
abraçada com intensidade e deter-
minação, tanto em termos de in-
vestimentos como de ações objeti-
vas orientadas a resultados como
uma Política de Estado.

Não podemos correr o risco de
um retrocesso nas políticas de C,T
&I no atual momento tanto de pro-
funda e acelerada transformação
tecnológica quanto de desafios glo-
bais, com repercussão local, repre-
sentados pelas mudanças climáti-
cas, crise energética, saúde e mu-

danças demográficas, com uma
reorganização geral em uma no-
va lógica de produção apoiada nas
tecnologias digitais, entre outras.
Isso certamente implicaria em ca-
minharmos na direção oposta ao
que se observa nos países desenvol-
vidos ou em desenvolvimento ace-
lerado, e mesmo em alguns esta-
dos brasileiros, notadamente São
Paulo, que ampliam significativa-
mente seus investimentos em pes-
quisa. Sem uma política explíci-
ta e de longo prazo em educação,
ciência, tecnologia, que são trans-
versais a todas as demais, o desen-
volvimento econômico e social em
nosso estado continuará lento, com
baixo impacto na geração de ren-
da e de emprego de qualidade. Isso
comprometeria, por gerações, a in-

clusão de todos os pernambucanos
nos benefícios do conhecimento.

Pernambuco apresenta uma his-
tória de liderança em C&T entre os
estados brasileiros, tendo sido a pri-
meira unidade da federação a vincu-
lar receitas orçamentárias para in-

vestimentos em pesquisa, logo após
ser tal prática facultada aos estados
pela Constituição de 1988. Em perío-
do anterior, apenas alguns estados
aportavam recursos próprios para

pesquisa, com destaque para o Es-
tado de São Paulo. Em 1989, foi cria-
da a FACEPE – Fundação de Amparo
Ciência e Tecnologia de Pernambu-
co, e a primeira Secretaria de Ciên-
cia e Tecnologia no Brasil. Desde en-
tão, em que pesem alguns momen-
tos de dificuldades e fragilidade ins-
titucional e de recursos, a estrutu-
ra de apoio à Ciência e Tecnologia
em Pernambuco vem promovendo
grupos de pesquisa, a formação e fi-
xação de recursos humanos qualifi-
cados, e empresas nascentes de tec-
nologia, além de contribuir com ini-
ciativas exitosas, a exemplo do Por-
to Digital, Espaço Ciência, Parqtel,
entre outras. Nos anos mais recen-
tes, a competência científica local
na área de saúde, por exemplo, per-
mitiu o enfrentamento de doenças

como a epidemia de microcefalia,
além da participação em redes na-
cionais e internacionais de pesquisa
relacionadas à Covid-19. Além dis-
so, tem sido fundamental a preste-
za de atuação da Facepe no apoio
à pós-graduação (inclusive suplan-
tando o tradicional apoio do CNPq)
e na fixação de mestres e doutores
nas universidades recém-instaladas
no interior. Isso se faz especialmen-
te relevante, embora ainda não su-
ficiente, face ao abandono do go-
verno federal ao setor nos últimos
quatro anos

* Professor Titular da UFPE e ex-

-secretáriodeCiência, Tecnologia

eMeioAmbiente dePernambuco

** Ex-presidentedoCentrodeGes-
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Onovo governo eo futuroda ciência, tecnologia e inovação emPernambuco (1)
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Raquel vai ao interior,
Marília foca noRecife
Emmeio a uma troca de farpas no guia eleitoral, as duas candidatas ao governo

de Pernambuco voltaram a falar de propostas durante a agenda de rua ontem

N
a última semana ante-
rior ao segundo turno,
ascandidatasaoGoverno

de Pernambuco, Marília Arraes
(SD) eRaquel Lyra (PSDB), seguem
realizando intensas agendas de
campanha. Ontem, Marília par-
ticipou de encontro com ativis-
tas da causa animal, no Jardim
do Baobá, no bairro das Graças,
no Recife, e durante a oportuni-
dade prometeu a criação de qua-
tro delegacias para combater a
violência contra os animais no
estado. Já Raquel, mais uma vez
ao lado de Miguel Coelho (UB),
esteve na Zona da Mata Norte,
onde realizou caminhada pe-
lo comércio nos municípios de
Timbaúba e Carpina.

Meio ambiente, um dos pon-
tos debatidos pela candidata em
seu plano de governo, deu o tom
durante o encontro entre Marí-
lia e ativistas da causa animal,
no bairro das Graças. Durante a
oportunidade, a candidata, que
apoia a candidatura de Lula (PT)
no estado, garantiu compromis-
so no combate à violência con-
tra os animais. “Vamos separar
os crimes de meio ambiente dos
crimes específicos de maus-tra-
tos com os animais. Hoje, todos
esses crimes são atendidos na De-
legacia de Polícia do Meio Am-
biente, Depoma”, disse.

“Temos o compromisso de se-
parar essas delegacias e ter, pe-
lo menos, quatro outras delega-
cias em Pernambuco para tratar
de crimes contra animais”, con-
tinua Marília, que também se
comprometeu em firmar parce-
rias com prefeituras, associações
e organizações da causa animal.
Criação de UPAs Pet em cada re-
gião do estado também foi men-
cionado pela candidata.

RAQUEL

Cumprindo agenda na Zona da
Mata Norte, Raquel Lyra realizou
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POLÍTICA
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por Rhaldney Santos

Diario político

Resposta
Por decisão da Justiça eleitoral, a campanha da candidata

Marília Arraes (SD) vai perder 49 inserções comerciais ao lon-
go dos dois últimos dias de propaganda eleitoral no rádio e na
TV. O espaço será ocupado pela candidata ao governo do es-
tado, Raquel Lyra (PSDB), que com a decisão soma 12 vitórias
sobreMarília na JustiçaEleitoral. Adecisão foi baseadaemcon-
teúdos que tentavam vincular Raquel a uma candidatura na-
cional. Mesmo com a decisão da Justiça para retirar a propa-
ganda do ar, a campanha da candidata do Solidariedade en-
viou às emissoras de TV a mesma peça publicitária, mas com
outro título, provocando a divulgação de conteúdo irregular.

Militando
Vitoriosa no 1º turnodopro-
cesso eleitoral, a deputada
estadual eleita Débora Al-
meida (PSDB), que obteve
51.282 votos em 169 muni-
cípios do estado, está mili-
tando na campanha para
eleger a tucanaRaquel Lyra
no segundo turno.

Posse
Ao lado do superintendente
do Incra em Pernambuco,
Thiago Angelus, o deputa-
do estadual AntonioCoelho
participou da solenidade de
entrega dos títulos definiti-
vos a cerca de40pequenos
agricultores dosmunicípios
deDormenteseLagoaGran-
de.Odeputado federal Pas-
tor Eurico também partici-
pou das cerimônias nas ci-
dades sertanejas.

Andança
Odeputado federaleleitoPe-
droCampos (PSB), empas-
sagenspelas cidadesdeCa-
sinhas, Surubim e Vertente
doLério (nasduasprimeiras,
fez agendas junto ao depu-
tado federal Danilo Cabral).
Foi emCasinhas que ele ob-
teveasuamaiorvotaçãopro-
porcional,chegandoa38,91%
dos votos válidos de todo o
municípioeemSurubimque
conquistouasegundamaior
votação em números abso-
lutos (8.733 votos).

Expectativas I
O economista Ecio Costa
analisa: “Noacumuladodos
9primeirosmesesdesteano,
aarrecadaçãoavançou9,5%,
para R$ 1,64 trilhão. A pro-
babilidade do Brasil ter su-
perávit primário pela 1ª vez
em 8 anos aumentou. O re-
sultado divulgado pela Re-
ceita Federal representaum
ganhorealde4,07%nacom-
paração comomesmomês
do ano passado, quando a
arrecadaçãosomouR$159,8
bilhões, corrigido pela infla-
ção, que indica maior ativi-
dade econômica no ano de
2022 em relação a 2021.”

Expectativas II
O professor Ecio ainda pon-
dera: “Aboaarrecadaçãodo
governotemajudadoascon-
tas públicas. oMinistério da
Economia estimou que as
contas do governo registra-
rãoumsuperávitprimáriode
R$13,5bilhõesem2022, in-
terrompendouma trajetória
de 8 anos comas contas no
vermelho, tripé importante
do Plano Real. Em 2023, as
atividadeseconômicasmun-
dialenoBrasil vãoestarmais
fracas, ambasporefeitodos
juros mais altos para com-
bater a inflação. Alémdisso,
os gastos prometidos para
2023nas campanhaspresi-
denciais têm aumentado a
expectativa de déficit.”

_00303_0www.diariodepernambuco.com.br/politica
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Raquel falou

dos planos para

o campo eMarília

prometeu delegacias

de combate à

violência contra

os animais

caminhada, junto a sua candida-
ta à vice, Priscila Krause (Cidada-
nia), pelo comércio nos municí-
pios de Timbaúba e Carpina. Li-
derando as pesquisas de inten-
ção de voto com ampla vantagem
em relação à Marília, Raquel tem
buscado firmar sua posição com
o objetivo de alcançar a lideran-
ça do Palácio das Princesas. Um
dos impulsionadores de voto no
estado tem sido o apoio de Cla-
rissa e Júnior Tércio, Michelle e
Cleiton Collins, bem como os ex-
-prefeitos Anderson Ferreira (PL)
e Miguel Coelho (UB).

“O dia de amanhã será me-
lhor do que o dia de hoje. Por is-
so eu me coloco à disposição pa-

ra transformar Pernambuco pe-
la água na torneira das pessoas,
pela melhoria das nossas estra-
das e pelo nosso futuro e para
atrair novas indústrias para a
Zona da Mata Norte”, continuou.

A candidata tucana apresen-
tou algumas promessas de seu
plano de governo voltadas para
melhorias no campo da econo-
mia pernambucana, como gera-
ção de renda para jovens com
o programa Trilhatec, que vai
unir o ensino médio ao técni-
co, e o Bora Empreender!, que
oferecerá consultoria e crédito
desburocratizado para peque-
nos empreendedores.
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Moraes nega pedido de
Bolsonaro sobre rádios
Presidente do TSE considerou petição inepta por não identificar dias, horários

e canais de rádios, enquanto Bolsonaro afirma que vai recorrer da decisão

O
presidente do Tribunal
Superior Eleitoral (TSE),
Alexandre de Moraes,

negou ontem, no começo da noi-
te, um pedido da campanha de
Jair Bolsonaro (PL) para investi-
gar a alegação de irregularida-
des sobre inserções de propa-
gandas eleitorais em emissoras
de rádio. A campanha de Bolso-
naro afirma que rádios do Nor-
deste teriam divulgado menos
inserções do seu guia eleitoral
do que as de Lula (PT), enquan-
to as rádios dizem ter provas
contrárias às acusações.

“Assim, o que se tem é uma
petição inicial manifestamen-
te inepta, pois nem sequer iden-
tifica dias, horários e canais de
rádio em que se teria descum-
prindo a norma eleitoral — com
a não veiculação da publicida-
de eleitoral —, conforme exige a
jurisprudência dessa Corte Elei-
toral”, diz a decisão de Moraes.

O ministro afirmou ainda
que o Tribunal Superior Eleito-
ral (TSE) disponibilizou todos
os materiais eleitorais enviados
pelas chapas no site do tribunal
para as rádios. O texto esclare-
ce ainda que a atribuição de in-
vestigar as inserções é responsa-
bilidade das campanhas e tam-
bém do Ministério Público. “O
referido pool é sediado no TSE,
que não possui qualquer atribui-
ção de fiscalização nesse proce-
dimento. A responsabilidade da
referida distribuição é exclusi-
va das emissoras, constituídas
em pool. Cabe à referida atri-
buição de fiscalização aos Par-
tidos, Coligações, Candidatos,
Federações e Ministério Públi-
co Eleitoral”, decidiu.

Por sua vez, Bolsonaro, em
entrevista coletiva em Brasília

e Minas Gerais afirmou que o
caso “não está encerrado” e que
vai recorrer da decisão de Mo-
raes. “Nós não entendemos des-
sa maneira. Nosso jurídico de-
ve entrar com recurso, já que
o caso foi para o STF. De nossa
parte, iremos às últimas conse-
quências, dentro das quatro li-
nhas da Constituição, para fa-
zer valer aquilo que nossas audi-
torias constataram. Realmente
é um enorme desequilíbrio to-
cante as inserções e obviamen-
te interfere na quantidade de
votos no final da linha”, disse.

Bolsonaro também criticou o
ministro Alexandre de Moraes
por não prosseguir com as inves-
tigações apontadas pela campa-

nha, que segundo ele conta com
“provas contundentes”.

“O senhor Alexandre de Mo-
raes, como se diz no linguajar
popular, matou no peito o pro-
cesso e encaminhou para o Su-
premo Tribunal Federal. Parte
ou todo ele, para o inquérito de
fake news, que ele mesmo con-
duz. É um inquérito que não se-
gue a nossa constituição e não
tem respaldo do Ministério Pú-
blico também”, lamentou.

Sem provas, Bolsonaro falou
em “interferência” e “manipu-
lação”, além de acusar ter “de-
do do PT” na história. Segundo
o chefe do Executivo, “o PT e o
TSE têm muito a explicar”. Na
terça-feira, o tribual afirmou,

emresposta às denúncias da
campanha, que a distribuição
da propaganda eleitoral gratui-
ta no rádio e na televisão não é
função da Corte, mas, sim, das
emissoras.

O tribunal disse ainda que os
canais de rádio e televisão do
país devem manter contato com
o pool de emissoras, que recebe
as mídias enviadas pelos parti-
dos políticos para serem veicu-
ladas e também se encarrega
da geração do sinal dos progra-
mas eleitorais. O pool é forma-
do por representantes dos prin-
cipais canais de comunicação e
está baseado na sede do TSE. (Da
Redação comoCorreio Braziliense e

o Estado de Minas)

Ministro

afirmou

que cabe ao

Ministério Público

e às campanhas

investigar as

inserções

Corte pediu provas, campanha entregou links

A questão em torno das inser-
ções começou na última segun-
da-feira, quando o ministro das
Comunicações, Fábio Faria, dis-
se que a coligação do atual che-
fe do Executivo ingressou com
ações no TSE para denunciar
que o presidente teve 154 mil
inserções de rádio a menos do
que o petista nas últimas duas
semanas. Após a declaração, o
presidente da Corte, ministro
Alexandre de Moraes, deu 24

horas para que fossem apresen-
tadas as provas sobre o caso.

Com a ordem, a campanha de
Bolsonaro entregou, na noite da
terça-feira, um relatório acom-
panhado de um link público do
Google Drive com acesso a uma
planilha de horários que com-
provaria que oito emissoras de
rádios teriam reproduzido mais
inserções a favor do adversário.

Entre as citadas estão as rá-
dios Bispa FM e Hits FM, de Re-

cife (PE); Clube FM, de Santo An-
tônio de Jesus (BA); Povo FM, de
Feira de Santana (BA); Viva Voz,
de Várzea da Roça (BA); Povo FM,
de Poções (BA); Integração FM,
de Surubim (PE); e Extremo Sul
FM, de Itamaraju (BA).

Ao jornal Folha de S.Paulo, a In-
tegração FM disse ter feito um
levantamento de todas as inser-
ções de Bolsonaro e Lula na sua
programação e confrontou com
os dados apontados pela Audien-

cy, empresa contrata pela cam-
panha de Bolsonaro, e identifi-
cou divergência entre o que a
empresa apontou e o veiculado.

Afirmou ainda a rádio per-
nambucana que a Audiency ci-
ta uma inserção de Bolsonaro
veiculado às 7h05 em 10 de ou-
tubro, o que não procede, pois
neste momento era transmiti-
do o horário gratuito. Por fim,
fala ter a programação arqui-
vada e à disposição da Justiça.

Tribunal
Eleitoral
exonera
servidor

Na manhã de ontem, o TSE
exonerou o servidor Alexan-
dre Gomes Machado, assessor
de gabinete da Secretaria Ju-
diciária da Secretaria-Geral
da Presidência, responsável
pela coordenação do pool de
emissoras que transmitem a
propaganda eleitoral em rá-
dio e TV no país.

Por nota, o TSE disse que
a exoneração “faz parte das
alterações que o presidente
da corte, Alexandre de Mo-
raes, tem promovido em sua
equipe após assumir o car-
go”. E que Alexandre foi de-
mitido por “reiteradas práti-
cas de assédio moral, inclu-
sive por motivação política”.

O tribunal divulgou a no-
ta depois de o servidor exo-
nerado ter dito, à Polícia Fe-
deral, acreditar que “a razão
da sua exoneração seja pelo
fato de que desde o ano de
2018 tenha informado rei-
teradamente ao TSE de que
existem falhas de fiscaliza-
ção e acompanhamento na
veiculação de inserções da
propaganda eleitoral gratui-
ta, que a fiscalização seria
necessária para o fim de sa-
ber e as propagandas de fato
estariam sendo veiculadas”.

A Corte disse que o depoi-
mento do servidor foi “ten-
tativa de evitar sua possível
e futura responsabilização
em processo administrati-
vo”, e que contém alegações
“falsas e criminosas”.

Em Minas, Bolsonaro co-
mentou ontem caso do ser-
vidor exonerado. “O que eu
vejo por parte do TSE é que
quer dar por encerrado esse
assunto como se o responsá-
vel fosse esse funcionário.
Muito pelo contrário, esse
funcionário disse há muito
tempo que vinha falando so-
bre as inserções nossas que
não iam ao ar”, afirmou o
presidente.

LR MOREIRA/SECOM/TSE



“Três anos e dezmeses
semcorrupção no país”
Durante agenda emMinas Gerais, presidente disse que a economia é uma

“referência” para omundo e que o Brasil está “condenado a dar certo”

O ex-presidente Luiz Inácio
Lula da Silva (PT) disse ontem
que o presidente da República
precisa ter diálogo com pre-
feitos e governadores. A fala
ocorreu durante encontro
com representantes da Con-
federação Nacional de Muni-
cípios (CNM), onde o petista
recebeu um documento com
propostas dos prefeitos pa-
ra os próximos quatro anos.

“Um presidente da Repúbli-
ca não pode governar seu país
semconversarcomosgoverna-
dores e sem conversar com os
prefeitos”, afirmou Lula. “Eu
estou dizendo todo dia que, se
ganhar as eleições, logo no co-
meço, no mês de janeiro, eu
vou ter uma reunião com os
governadores para repactuar
o pacto federativo. E depois eu
vou conversar com os prefei-
tos”, disse o petista, durante
discurso na Vila Madalena, Zo-
na Oeste de São Paulo.

Lula disse também que os
prefeitos são os que recebem
pressão direta dos eleitores.
“É na cidade que o povo vai
na casa do prefeito xingar o
prefeito, as vezes até incen-
tivado por vereadores”, brin-
cou Lula. “Só tem que pergun-
tar o seguinte: quantas coi-
sas um presidente da Repú-
blica fez? Eu lembro que te-
ve um tempo que vocês eram
recebidos com cachorro po-
liciais”, acrescentou.

Os representantes de muni-
cípios brasileiros entregaram
a Lula um documento defen-
dendo medidas como uma
“profunda revisão do pacto
federativo”, apoio à Propos-
ta de Emenda Constitucio-
nal (PEC) 122/2015, que ve-
da a criação de novos encar-
gos a municípios sem aloca-
ção de recursos para finan-
ciar, apoio na revisão do sis-
tema tributário atual, entre
outras medidas. Em 19 de ou-
tubro, o presidente Jair Bol-
sonaro (PL) recebeu o mesmo
documento, intitulado Carta
do movimento municipalis-
ta brasileiro aos candidatos
à Presidência da República.

Aos prefeitos presentes, Lula
prometeucumprirpelomenos
parte das reivindicações. “Se
a gente ganhar as eleições, os
prefeitos serão tratados com
muita dignidade, com muita
deferência, com muito res-
peito, e posso dizer para vo-
cês que muitas coisas que vo-
cês reivindicam são simples-
mente obrigação do Estado”,
disse Lula, que também defen-
deu a relação que mantinha
com os municípios durante
seus governos. “Criamos na
Casa Civil uma sala para pre-
feitos. Criamos em cada supe-
rintendência da Caixa Econô-
mica uma sala para atender
prefeitos.” (HenriqueLessa eVic-

torCorreia, doCorreioBraziliense)

D
urantediscursoemUber-
lândia, ontem, destino fi-
nal de um dia de comí-

cios em Minas Gerais, o presi-
dente Jair Bolsonaro (PL), can-
didato à reeleição, comemorou
um Congresso eleito, com a sua
maioria, postulantes ligados à
direita. “Agora nas eleições, saiu
uma Câmara e um Senado mais
ligados à centro-direita. Vamos
deixar para trás um governo
que deixou um rastro de cor-
rupção”, garantiu o presidente.

Pela primeira vez em 25 anos,
o Senado tem um novo parti-
do como maior bancada da Ca-
sa. O PL, legenda do presiden-
te, conquistou 14 senadores a
partir de 2023 — um salto de 12
senadores em relação ao início
da legislatura atual, em 2019,
quando a sigla ainda se chama-
va PR. O PSD, partido do presi-
dente do Senado, Rodrigo Pa-
checo, terá 11 senadores e se-
rá a segunda maior bancada.

O PL também conquistou a
maior bancada na Câmara dos
Deputados, subindo de 76 para

99 parlamentares. Na Câmara,
depois do PL vem a federação
formada por PT, PV e PCdoB,
aliados do ex-presidente Luiz
Inácio Lula da Silva (PT), com
80 deputados. A bancada do PT
subiu de 54 para 68. O número

total de 80 chega com os seis
do PCdoB e os seis do PV.

Ao falar sobre o assunto, o
presidente chamou o rival, de
“ladrão de nove dedos”. Para
Bolsonaro, ele teve problemas

no governo, mas o Brasil é “re-
ferência na saída de problemas
da economia”. “Tenho orgulho
em dizer: Três anos e dez me-
ses sem corrupção. O Brasil é
um país que está condenado a
dar certo. Terceiro mês sem in-
flação, uma das gasolinas mais
baratas do mundo”, disse.

ESTRATÉGIA
Na conclusão da fala, Bolso-

naro pediu votos e afirmou que
caso Deus queira, ele será ree-
leito presidente do Brasil. O pre-
sidente estava em Teófilo Oto-
ni, nos Vales do Jequitinhonha
e Mucuri. Depois ele foi para
Uberlândia. A quatro dias do
segundo turno, que ocorre no
próximo domingo, o presiden-
ciável do PL tenta virar o pla-
car em Minas. No estado, que
é o segundo maior colégio elei-
toral do país, Lula recebeu, no
primeiro turno, 5,8 milhões de
votos (48,29%), enquanto Bolso-
naro teve 5,2 milhões de votos
(43,6%). (AnaMendonça e Vinícius

Lemos, do Estado de Minas)
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Chefe do Executivo também comemorou a eleição de um Congresso mais à direita
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Tenho orgulho

em dizer: Terceiro

mês sem inflação,

uma das gasolinas

mais baratas

do mundo”

Jair Bolsonaro,
Presidente

Lula promete repactuar
o pacto federativo

CNM

Candidato defendeu, se eleito, diálogo comos prefeitos



PTB e Patriota se unemeviramMais Brasil
Com veto a Roberto Jefferson, nova sigla surge da junção de dois partidos que não conseguiram ultrapassar a cláusula de barreira

A
s executivas nacionais do
PTB e do Patriota anun-
ciaram, ontem, a fusão

das duas legendas. De acordo
com comunicado do PTB, o novo
partido resultante dessa união
se chamará Mais Brasil e terá
o 25 como número de registro
na Justiça Eleitoral. Com a fu-
são, a nova legenda se habilita
a receber recursos dos fundos
eleitoral e partidário e garante
acesso à propaganda obrigató-
ria no rádio e na tevê.

Na eleição do dia 2 de outu-
bro, nenhuma das duas legen-
das conseguiu votação suficien-
te para ultrapassar a cláusula de
barreira e, por isso, encontra-
ram na fusão uma saída para
garantir a sobrevivência política.

Pela cláusula de barreira, as
legendas precisam eleger, no
mínimo, 11 deputados federais
em, pelo menos, nove estados,
ou receber ao menos 2% dos vo-

tos válidos para a Câmara no
mesmo número de unidades
da Federação. Unidas, as duas
legendas passam a contar com
cinco deputados federais — um
do PTB e quatro do Patriota —,
mas superam a marca dos 2%
dos votos válidos.

Uma das exigências para a fu-
são foi aceita pelos dois lados: a
de que o ex-presidente do PTB
Roberto Jefferson (RJ) não ocu-
pe nenhum cargo de comando
na nova legenda. O nome dele
não deve sequer ser aceito na
lista de filiações. O ex-deputa-
do foi preso no último domin-
go, em Levy Gasparian (RJ), de-
pois de disparar tiros de fuzil e
arremessar bombas contra uma
equipe da Polícia Federal que
tentava cumprir um mandado
de prisão do Supremo Tribunal
Federal (STF). Roberto Jefferson
está detido no presídio carioca
de Bangu 1.

PTB

A fusão evitará a morte do PTB,
uma legenda tradicional da po-
lítica brasileira que foi resgata-
da após o fim do bipartidaris-
mo por Ivete Vargas, sobrinha
do ex-presidente Getúlio Var-
gas. Ivete venceu uma dispu-
ta judicial com o ex-governa-
dor do Rio Grande do Sul Leo-
nel Brizola, que pleiteava o co-
mando da sigla.

Com a derrota na Justiça Elei-
toral, Brizola fundou o PDT. Ive-
te Vargas fez do PTB linha auxi-
liar do PDS, o partido que suce-
deu a Arena da ditadura.

Como agremiação, o PTB vi-
nha colhendo resultados cada
vez mais modestos nas últimas
eleições, sob o comando de Ro-
berto Jefferson, um dos princi-
pais líderes do antigo Centrão-
para barrar as pautas progres-
sistas. (Vinicius Doria, do Correio

Braziliense)
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Padre Kelmon

disputou a eleiçãodisputou a eleição

presidencial pelo PTBpresidencial pelo PTB



Assinatura do contrato ocorreu no Campo das Princesas

_00707_0ECONOMIA
DIARIOdePERNAMBUCO | Recife,quinta-feira, 27/10/2022

www.diariodepernambuco.com.br/economia

Editor: Filipe Assis Editor assistente: Jailson da PazTelefone: 2122.7508 e-mail:politica@diariodepernambuco.com.br

EURO INFLAÇÃOúltimas cotações (em R$)

Turismo, venda (em R$)Comercial, venda (em R$)

DÓLAR
Setembro/2022 -0,29
Agosto/2022 -0,36
Julho/2022 -0,68
Junho/2022 0,67

BOLSAS (em %)> <
IBOVESPA

-1,62
DOW JONES

2,37

25/outubro 5,317

24/outubro 5,303

21/outubro 5,148 5,6035,382

CDB
Prefixado, 30 dias (em % ao ano)

13,18

SELIC
Em% ao ano

13,75

POUPANÇA
ANTIGA NOVA

Taxa (%)

0,6794 0,6794
(1,22%)

IPCA do IBGE (em%)

patricia.raposo@diariodepernambuco.com.br

por Patrícia Raposo

Diario econômico

Novo ciclo?
O períodomais dinâmico da economia de Pernambuco no pas-

sado recente foi entre 2007 e 2014. Foi a época dos grandes in-

vestimentos em empreendimentos produtivos e obras de in-

fraestrutura. Só em Goiana foram investidos R$ 7 bilhões para

implantar a montadora da Jeep. Na outra ponta, em Suape, fo-

ram instalados dois estaleiros, uma refinaria e dezenas de in-

dústrias. O crescimento médio nessa fase foi de 4,1 % ao ano,

contra 3,5% da taxa nacional. Mas, em 2015, a crise começou a

se instalar. A retração econômica fez o PIB local recuar para

-4,2%. Em 2016, ficou em -2,9%. Quando a economia deu indí-

cios de se recuperar, veio a pandemia em 2019 e novo baque...

Mas, em 2021, o PIB voltou a crescer, fechando em 4,2% e fican-

do próximo do desempenho nacional, de 4,6%. Será um sinal de

que o estado avança para um novo ciclo? Foi movida por essa

curiosidade que conversei com o economista André Morais, pre-

sidente do Conselho Regional de Economia, o Corecon-PE. Ele

é o entrevistado desta semana no podcast Diario Econômico.

Acesse o videocast no QRCODE

Acesse:https://bit.ly/Diarioeconomico

Desemprego
Hágrande expectativa com
a recuperação econômica
em virtude do desempre-
go. Nos últimos anos, Per-
nambuco estevemal neste
assunto. Em2021, liderou a
desocupaçãodopaís: 19,3%
- ou 831mil pessoas. É pra-
ticamente ametade da po-
pulação do Recife.

Melhora
Este anohouveumamelho-
ra: o índice caiu para 13,6%,
deixandooestadonasegun-
da posição no ranking na-
cional, atrás da Bahia. Me-
lhorou,mas ainda são apro-
ximadamente 500mil pes-
desempregados, mais que
toda a população deCarua-
ru, que é de 369 mil habi-
tantes, por exemplo.

Dependência
Sóqueaeconomia local de-
pende do desempenho na-
cional. A previsão do mer-
cado financeiro para o IP-
CA deste ano vem caindo a
cada semana, e já soma 17

Planta farmacêutica
começa a ser
construída em2023
Contrato de aquisição do terreno, em Suape, foi

assinado ontem e as obras devem gerar, no primeiro

momento, 1.400 postos de trabalho diretos

A
empresaBlauFarmacêu-
tica assinou ontem no
Palácio do Campo das

Princesas o contrato de aquisi-
ção da área, no Complexo In-
dustrial Portuário de Suape, on-
de vai construir a nova fábrica,
orçada em R$ 1 bilhão. A previ-
são é de que as obras sejam ini-
ciadas no próximo ano. No mo-
mento, a empresa cuida dos do-
cumentos para obter o licencia-
mento para a construção.

O terreno adquirido possui
cerca de 64 hectares e, até 2029,
a empresa deve construir seis
prédios onde haverá 45 linhas
de produção de medicamentos

de alta complexidade. A prin-
cípio, a empresa prevê a gera-
ção de, no mínimo, 1.400 pos-
tos diretos, além dos indiretos.

Do montante inicial a ser in-
vestido, o presidente da Blau
Farmacêutica, Marcelo Hahn,
afirmou que mais de R$ 700
milhões já foram arrecadados
e que os outros R$ 300 milhões
virão do caixa das outras uni-
dades da rede. “A nossa vinda a
Pernambuco não é por acaso. O
estado está dando toda a contri-
buição necessária e encontra-
mos uma infraestrutura mui-
to completa, que não achamos
em outros locais”, disse.
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Contratos
do BNB
somam
R$ 3,52 bi

O volume de contratações
feitas pelo Banco do Nordes-
te (BNB) até o terceiro trimes-
tre deste ano somou R$ 3,52
bilhões em Pernambuco. Do
montante, R$ 2 bilhões fo-
ram destinado aos empreen-
dimentos do semiárido, área
considerada prioridade para
a instituição financeira do
governo federal.

A quantia liberada para os
empreendimentos no semiá-
rido representa 65% de tudo
que o banco aplicou em Per-
nambuco, reforçou o BNB.
Ainda, segundo o banco, os
R$ 2 bilhões correspondem a
todas as operações utilizando
recursos próprios e do Fun-
do Constitucional de Finan-
ciamento do Nordeste (FNE).

Nos primeiros nove meses
do ano, o segmento de micro
e pequenas empresas foi um
dos que mais recebeu recur-
sos do banco no estado, com
R$ 528 milhões liberados. Pa-
ra o diretor Financeiro e de
Crédito Luiz Abel Amorim,
os números reforçam a aten-
ção dada pelo BNB aos em-
preendimentos desses portes.

baixas consecutivas, com
previsão de fechar o ano
em 5,62%. O problema é
que se espera um ano difí-
cil em 2023, diante do der-
rame de dinheiro que se viu
nestas eleições.

Selic
OBC prevê níveis elevados
da Selic para o 1º semestre
de 2023. A taxa está em
13,75% ao ano e só deve
cair para 11,25%no final de
2023. “A próxima governa-
dora pode fazer a diferença
para Pernambuco, caso dê
atençãoasetores importan-
tes”, alerta Morais e no po-
dcast ele elenca quais são.

Prêmio
Opresidente doCorecon fa-
lou do prêmio nacional de
boaspráticas degestãoque
a entidade recebeu doCon-
selhoNacional da categoria
e de como tem crescido o
número de alunos de eco-
nomia no interior do esta-
do. Confira todo o conteú-
do no link abaixo.
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GUERRA

Internação de bebês por
desnutrição subiu em2021
Nível foi omais alto nos últimos 13 anos. Pesquisa alerta para agravamento em

2022, já que até 30/8 a taxamédia diária de hospitalizações era de 8,7 por dia

E
m 2021, as internações
de bebês com menos de
1 ano de idade chegaram

ao maior nível em 13 anos, se-
gundo estudo divulgado ontem
pelo Observatório de Saúde da
Infância (Observa Infância), da
Faculdade de Medicina de Petró-
polis do Centro Arthur de Sá
Earp Neto (Unifase) e da Fun-
dação Oswaldo Cruz (Fiocruz).
Os pesquisadores se basearam
em dados do Sistema de Infor-
mações Hospitalares (SIH), que
apontam 2.979 hospitalizações
nessa faixa etária ao longo do
ano passado, o que equivale a
oito por dia.

A pesquisa alerta ainda para
um possível agravamento da si-
tuação este ano, já que até 30 de
agosto a taxa média diária de
hospitalizações era de 8,7 por
dia, o que representa um cresci-
mento de 7% em relação a 2021.

O coordenador do Observa In-
fância e pesquisador do Institu-
to de Comunicação e Informa-
ção Científica e Tecnológica em
Saúde (Icict/Fiocruz), Cristiano
Boccolini, aponta diversas cau-
sas que podem estar ligadas a
essa piora na desnutrição de be-
bês, como a alta acumulada no
preço dos alimentos, o aumen-
to da informalidade no traba-

lho e a redução da renda dos
trabalhadores. Ele avalia que
esses problemas afetam o aces-
so aos alimentos e o aleitamen-
to materno.

“Tem uma situação ambien-
tal, de acesso a saneamento bá-
sico e a água potável, que não
vem melhorando no país. Essas
crianças estão expostas a esgo-
to a céu aberto, água em condi-
ções inadequadas para consumo,
e isso expõe a infecções”, disse.

O pesquisador lembra que
a taxa de hospitalizações por
desnutrição a cada 100 mil be-
bês nascidos vivos tem aumen-
tado no Brasil desde 2016, e a

alta acumulada em 2021 já re-
presenta um aumento de 51%
em relação a 2011. Em 2021, o
Brasil teve 113 internações pa-
ra cada 100 mil bebês nascidos
vivos, proporção que era de 75
por 100 mil em 2011. Apesar da

alta nas internações, a taxa de
mortalidade por desnutrição na
mesma faixa etária está em que-
da constante desde 2009 e che-
gou à menor marca em 2020,
último ano com dados consoli-
dados. (Agência Brasil)

Dados são de pesquisa do Observa Infância, da Fiocruz

FABIO RODRIGUES POZZEBOM/AGÊNCIA BRASIL

Rússia

usa fake

news de

bomba

A Rússia utilizou uma fo-
to procedente da Eslovênia e
que data de 2010 para funda-
mentar no Twitter suas acu-
sações sobre a ‘bomba suja’
que a Ucrânia estaria pre-
parando, informou o gover-
no esloveno à AFP, ontem. O
uso “foi feito de má-fé e pelas
costas das autoridades eslo-
venas”, declarou Dragan Bar-
butovski, assessor do gabine-
te do primeiro-ministro Ro-
bert Golob.

O governo esloveno publi-
cou uma série de tuítes em
inglês para alertar que “a fo-
to utilizada pelo Ministério
russo das Relações Exteriores
no Twitter" foi "uma foto da
agência eslovena de gestão de
lixo radiativos (ARAO)” (AFP)



Como e quando surgiu a ideia
da turnê em homenagem a
Cássia Eller?
Eu falei algumas vezes publi-
camente que sou muito fã da
Cássia desde seu primeiro tra-
balho. Mas nunca sequer ima-
ginei que uma turnê dessas fos-
se possível. Há alguns meses,
meu escritório (a Opus) surgiu
com essa ideia, justamente no
ano que a Cássia faria 60 anos.
Topei na hora.

Quais aspectos você levou
em consideração na monta-
gem do repertório?
Essa provavelmente foi uma
das tarefas mais difíceis, mas
ao mesmo tempo uma das mais

prazerosas. O objetivo dessa
turnê sempre foi homenagear
a Cássia e à altura que essa ar-
tista superlativa merece. Com
amor e respeito a essa obra tão
fundamental na nossa músi-
ca. Para compor o setlist, cla-
ro, pensamos em hits, que são
muitos nessa discografia tão
espetacular, mas também al-
gumas canções Lado B que me
tocam de maneira importante.
Ouvimos o repertório da Cás-
sia à exaustão para encontrar
essas canções, novos significa-
dos e, a partir daí, construir
um repertório que não fosse
de covers, mas sim trazendo
novos arranjos que falassem
ao mesmo tempo com o DNA

da Cássia e do meu.

A partir de que momento co-
meçou a sua admiração pe-
la Cássia?
Desde o primeiro trabalho. Eu
ouvi aquela voz logo no primei-
ro álbum e o mundo se abriu
ali pra mim. Me lembro de fi-
car imensamente impactada
por uma voz tão única e tão
cheia de personalidade. Cos-
tumo brincar que, depois da-
quele momento, virei fã de ca-
miseta e sou até hoje.

Você tem parcerias com Gil-
berto Gil, Seu Jorge, Luiz Me-
lodia, entre outros, e eles es-
tiveram ao seu lado. Como é

a sensação de cantar Cássia
Eller sem a presença dela?
É diferente, claro, porque um
dos meus maiores sonhos da
carreira sempre foi um feat
com a Cássia. Mas a presença
dela numa obra tão genial é
tão intensa que dá pra sentir
nuances do DNA dela o tem-
po todo. Posso dizer que é má-
gico estar nessa turnê, mes-
mo sem a presença física de-
la. Todo o sentimento e toda
intensidade dela estão ali em
cada acorde.

Gostaria que você deixasse
um recado aos seus fãs e aos
fãs da Cássia que vão ao show
no Recife.

Ah, essa pergunta é mais fá-
cil, porque eu amo Recife e es-
tou muito feliz em voltar, fi-
nalmente, depois de um perío-
do tão difícil pra nós que vive-
mos de shows. Se não estou er-
rada, a última vez que estive
aí foi com meu show Fogueira
em alto mar, em 2019. Então
já se foram aí três anos desde
meu último encontro com es-
se público tão intenso e tão re-
ceptivo com minha obra. Te-
nho certeza de que serão, co-
mo sempre, muito receptivos
com essa homenagem linda
pra Cássia e vão declarar esse
amor por ela como tenho fei-
to em cada show desta turnê
tão especial.

“Émágico estar nessa turnê,mesmo semapresença física dela.
Todo o sentimento e intensidade dela estão ali emcada acorde”

Ana Carolina //Entrevista cantora
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Umaode à
eternaCássia

em cinco atos, muitos sucessos e algumas canções “lado b”

Turnê de Ana Carolina emhomenagem à cantora Cássia Eller chega

amanhã à noite ao palco do Teatro Guararapes, com apresentação dividida

“Sou

muito fã da

Cássia desde seu

primeiro trabalho”,

diz Ana Carolina,

em entrevista ao

Viver

ALLAN LOPES

allan.lopes@diariodepernambuco.com.br

O
s sucessos de Cássia Eller
serão ecoados no Teatro
Guararapes, amanhã,

na voz de Ana Carolina. Em
formato que
mescla tea-
tro e música,
Ana canta Cás-
sia - Estranho
seria se eu não
me apaixonasse
por você é uma
turnê dedicada à cantora que
faria 60 anos caso estivesse vi-
va. Os valores variam, de acor-
do com a área escolhida, entre
R$ 75 e R$ 240. Fã de carteiri-
nha, Ana Carolina não esconde
a admiração por um dos gran-
des ícones da MPB.

O show terá um esqueleto
teatral dividido em cinco atos,
conduzidos por músicas que re-
metem a cada um deles. Cartas,
logo na abertura do show, traz
canções que se comunicam em
estado de poesia pura. Palavras
começa a investigar outros uni-

versos das duas cantoras, in-
cluindo a paixão mútua pe-
lo samba. Sabotagem é um mo-
mento da Cássia debochada e
cheia de questionamentos so-
bre o status quo. Girassol traz

de volta a de-
licadeza para
coroar a cele-
bração. O úl-
timo bloco é
um bis cheio
de surpresas
para o público.

Em entrevista ao Viver, Ana
Carolina explicou os critérios
escolhidos na montagem do
setlist, com direito a um es-
tudo de meses de duração até
chegar a um repertório ideal
que retratasse a grandeza de
Cássia Eller. Entre as músicas
selecionadas, o público poderá
conferir Malandragem, Segun-
do sol, Relicário e Meu mun-
do ficaria completo. A artista
também falou sobre o encan-
to de longa data por Cássia e
fez um convite aos fãs de Per-fe it fã de Pe
nambuco.

Turnê celebra a cantora

que completaria 60 anos

em dezembro, mas faleceu

e deixou um país inteiro

de luto em 2001, aos 39



Resolução:1.Lateraldotrem.2.Faroldotrem.3.Mangadaroupadohomem.4.Partedetrásdaroupadohomem.5.Estampadacalçado

homem.6.Trilhodotrem.7.Detalhenaentradadotúnelàesquerda.8.Detalhenochãopertodanumeração.

O
álbum Midnights, de Tay-
lor Swift, lançado na
última sexta, vendeu

mais de 1,2 milhões de cópias
físicas nos Estados Unidos, so-
mente nos três primeiros dias
de lançamento. A informação
é da Luminate, empresa que
acompanha as vendas de mú-
sica em todo o mundo. Com is-
so, o disco se torna o mais ven-
dido do ano. A contagem inclui
todos os formatos disponíveis
(álbuns digitais, CD, vinil e va-
riantes de cassete), excluindo o
streaming de todas as platafor-
mas de áudio.

Depois de três dias, Midnights
já tem a melhor semana geral,

por unidades de cópias ajustadas,
para qualquer álbum, já que o
próprio Reputation, disco dela de
2017, estreou com 1,238 milhão
de vendas em sua primeira se-
mana. Midnights também tem a
maior semana de vendas de qual-
quer álbum desde a semana de
abertura de Reputation, que regis-
trou 1,216 milhão de cópias ven-
didas. Midnights segue quebrando
recordes e bateu a maior sema-
na de vendas de um álbum de
vinil na era moderna (desde que
o Luminate começou a rastrear
as vendas de música, em 1991).

Além disso, em seus três pri-
meiros dias, as 20 músicas do ál-
bum geraram mais de 284 mi-

Umaartista que é
movida a recordes
Amais ouvida do Spotify, Taylor Swift segue

quebrando recordes e faz história comMidnights,

lançado na sexta e que já é omais vendido do ano

DIVULGAÇÃO

Álbum inclui 13 músicas que, segundo Taylor, foram escritas em noites de insônia

lhões de streams oficiais sob de-
manda (áudio e vídeo combina-
dos) nos EUA. Essa soma de 284
milhões já é a terceira maior se-
manadestreamingdeumálbum
em 2022, pelo total de streams.
De acordo com o Spotify, a can-
tora se tornou a mais ouvida em
um único dia na história da em-
presa, com mais de 184 milhões
de streams, garantindo o recor-
de de melhor estreia. Taylor tam-
bém ocupa as 13 primeiras posi-

ções do Top 50 Global do Spotify.
No Brasil, a repercussão foi gi-

gantesca. O disco se tornou o me-
lhorlançamentodeálbumdoSpo-
tify Brasil, e Anti-hero quebrou o
recorde como single internacio-
nal com o maior número de re-
produções em um único dia. Na
última segunda, a artista con-
quistou mais um feito histórico:
o de álbum com melhor semana
de estreia no Spotify.

Lançado há menos de uma se-

mana, Midnights inclui 13 músi-
cas que, segundo Taylor, foram
escritas durante suas noites de
insônia. O disco contém apenas
uma participação especial, na
faixa Snow on the beach. Para co-
laborar na canção, Taylor convi-
dou Lana Del Rey, que é uma de
suas maiores inspirações e refe-
rências.Alémdaversãostandard,
a cantora também lançou edição
deluxe intitulada Midnights (3am
Edition), com 7 faixas bônus.
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[ Palavras cruzadas [ Astros

ÁRIES (21/03a20/04) - Influên-
ciaspositivaspodemsignificarga-

nhosfinanceirosnodiadehoje.Sua

capacidadedetomardecisõespas-

sa por fase favorável.

TOURO (21/04 a 20/05) - Você
hojeprovavelmentenãoseráapes-

soaresponsávelquenormalmente

é em relação a dinheiro, portanto

evite tentações.

GÊMEOS (21/05 a 20/06) - Se
não conseguir atingir seus objeti-

vos no dia de hoje, isso se deverá

ao fato de usar métodos ou pro-

cedimentos inadequados. Lem-

bre-se que é sempre bom pensar

e analisar suas chances antes de

se envolver em qualquer projeto.

CÂNCER (21/06 a 22/07) - Seu
sucesso hoje depende única e ex-

clusivamente da sua disposição e

comprometimento em relação ao

seu objetivo.

LEÃO (23/07 a 22/08) -Umade

suas característicasmais fortes é

aautoconfiança,masultimamen-

te você anda meio apagado, sem

aquelebrilhoquetodosconhecem.

Não duvide da sua capacidade de

superação.

VIRGEM (23/08 a 22/09) -Com
sua concentração direcionada ao

sucesso, seja profissional ou aca-

dêmico, áreas igualmente impor-

tantes da sua vida podem estar

sendo negligenciadas.

LIBRA (23/09 a 22/10) - Des-
de que tenhamos a mente aber-

ta a novas ideias, livres de pre-

conceito, há sempre algo que po-

demos aprender. Se falar demais

e não prestar atenção no que os

outros dizem, quem vai sair per-

dendo é você.

ESCORPIÃO (23/10 a 21/11) -
Assim como tem sabe do que é

capaz,é importante tambémreco-

nhecer suas limitações, ou pode-

rá se envolver em um projeto que

se encontramuito além.

SAGITÁRIO (22/11 a 21/12) -
Evite tomar decisão sob pressão,

pois os resultados não seriam os

que espera.

CAPRICÓRNIO (22/12a20/01) -
Harmonia é a palavra do dia,

desde que consiga controlar seu

temperamento. Portanto, não se

envolvaemsituaçõesquepossam

resultar emconflito. Bomdiapara

atividadesqueexijamcriatividade.

AQUÁRIO (21/01 a 19/02) -Uma

insatisfaçãocomalgoemparticu-

lar, ou comasuavidademodoge-

ralpodedeixá-lochateadoeansio-

so pormudanças.

PEIXES (20/02 a 20/03) - Fi-
que longe de negócios arriscados

eproteja seus interesses financei-

ros. Condições que influenciam a

sua segurança material passam

por uma fase atribulada.

[ 8 erros
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Bom dia: “Muitas vezes é

preciso parar e olhar para

longe, para podermos en-

xergaroqueestádiantede

nós.” (John Kennedy)

OprefeitoJoãoCamposlan-
çouontemoprogramaReci-
fe Limpa, que vai ampliar a
limpezaurbanada capital.

OdeputadofederalTúlioGa-
delha anunciou apoio a Ra-
quel Lyra.

Os caruaruensesWolney e
José Queiroz têm participa-
dodevárioseventosdeapoio
aMarília Arraes.

Emclimanatalino,aPadaria
BoaViagemlançacoleçãode
panetones gourmet.

MaríliaArraeseRaquelLyra
vão concentrar suas ações
nesta reta final noRecife.

Questões de gênero, ra-
cismoe fascismosão abor-
dadas na nova HQ Ragu 9,
que será lançada pela Ce-
pe sexta-feira na Casa Ba-
lea, em Olinda.

OShoppingTacarunamos-
tra a exposição De Peito

Aberto, do fotógrafoMoisés
Jorge, com fotos demulhe-
res que venceramo câncer
demama.

Aabstençãono2º turnodo
domingo, detalhe que pode
ser decisivo, é preocupação
de todas as chapas.

JogodoSportcomOperário
amanhã será na Arena Per-
nambuco,devidoàproibição
de jogosna Ilha doRetiro.

movimento

CândidadeAcioli Roma, Franklin
Santos, LúciaMedeiros, Luiz Al-
berto PassosCavalcanti, Márcio
Albuquerque,NewmanBelo, Ro-
berta Aquino Lessa, Ronald Tor-
res deMello, SamuelOliveiraNe-
to, Sérgio de Melo, Sílvio Amo-
rim, Telma Barbosa Florêncio,
Vera Pinheiro eWeruskaSantos.

aniversariantes

Onovodesembargador doTJPE
Opleno do Tribunal de Justiça de Pernambuco se reúne ama-
nhã para formar a lista tríplice com os nomes indicados pe-
loMinistério Público de Pernambuco ao cargo de desembar-
gador, pelo quinto constitucional. Foram indicados seis no-
mes, dos quais sairão os três que serão enviados ao gover-
nador Paulo Câmara, que vai decidir quem será o novo de-
sembargador do TJPE.

LivrodeMaria Lecticia em inglês
Lançado pela primeira vez em 2009, pela Fundação Gilber-
to Freyre, o livroCivilização do Açúcar - História dos Sabores

Pernambucanos, da acadêmica Maria Lecticia Monteiro Ca-
valcanti, ganha edição em inglês pela Cepe. Norma Liza Ger-
joy fez a tradução de Flavors of Pernambuco - Roots, que des-
taca as influências africana, indígena e portuguesa na nos-
sa cozinha.

Boa ideia doprefeito doRio
Por determinação do prefeito Eduardo Paes, sete equipes da
Prefeitura do Rio de Janeiro estão nas ruas cortando fios
abandonados oumal colocados em postes. É um visual hor-
roroso em várias cidades do país, inclusive nas maiores de
Pernambuco.

FIGURINHAS
Um pacote com cinco figuri-
nhas do álbum da Copa do
Mundo doCatar está custan-
do R$ 4. Na Copa do Mundo
de 2018 era R$ 2; na de 2014
R$ 1. Ou seja, umaumento de
100% a cada Copa.

CANTOR
LulatemouvidomuitoaOração
deSãoFrancisco,gravadapelo
cantorLeonardoGonçalves.Ele
épernambucano, jámorounos
EstadosUnidos,AlemanhaeIn-
glaterraefazpartedaIgrejaAd-
ventista doSétimoDia.

CINQUENTENÁRIO
ATambaúAlimentos criada
há50anospeloempresário
GersonGonçalves,queven-
diapirulitosemCustódia,es-
tácompletando50anosco-
moumadasmaioresempre-
sasdopaís, fabricandomais
de60produtosdistribuídos
emvários estados.

CANARINHO
Patrocinadora da CBF, a Vi-
vo traz ao Recife o Canari-
nho,mascoteoficialdasele-
ção brasileira. Ele estará
amanhã, das 16hàs20h, na
loja da empresanoRioMar.

NATRIBUNA
OpadreRinaldoPereira éo
entrevistadodoJoãoAlber-
to Informal de hoje, às
18h50, na TV Tribuna. Fala
dacomemoraçãodosseus
20 anos de sacerdócio, da
atuação como cônego da
IgrejadeNossaSenhoradas
Candeias e da decisão de
voltar a estudar, fazendo
psicologia na Fafire.

DEBATE
Raquel Lyra eMarília Arraes
participamdodebatefinalda
campanha para governado-
ra,hoje,às22h,naTVGlobo,
mediadoporMárcioBonfim.

TACARUNA
AdireçãodoShoppingTaca-
runa apresenta os detalhes
da decoração de Natal e da
programaçãodeeventos,em
almoço, hoje, noOutback.

EM SUAPE
ABlau Farmacêutica, uma
dasprincipais indústriasde
medicamentos hospitala-
res de alta complexidade
daAméricaLatina, assinou
ontem,noCampodasPrin-
cesas, a compra de uma
área em Suape, onde vai
implantarmoderna unida-
de, comobras começando
em2023.Éuminvestimen-
to de R$ 1 bilhão.

PROFESSORA
Cris Luna diretora do Inves-
teRecife,éprofessoradocur-

soDiplomacia, Cooperação
e Negócios Internacionais,
nova pós-graduação da Fa-
culdadeDamas.O Investe é
aáreadeatraçãode investi-
mentos e relacionamento
com agentes empresariais
da capital pernambucana.

GUARARAPES
AdecoraçãodeNataldoSho-
ppingGuararapes terá uma
Casa de Papai Noel, assina-
dapelaCipolatti e umShow
deLuzes, deErickHoover, a
cadahora,depoisdas18h,a
partirdodia4denovembro.

PAINEL
O secretário de Desenvolvi-
mentoEconômicodoRecife,
Rafael Dubeux, participa de
painelCiênciaeinovaçãoem
Pernambuco, na semanade
CiênciaeCulturaemPernam-
buco,realizadapeloInstituto
Federal dePernambuco.

LANÇAMENTO
Hoje, no Casbah, em Olin-
da, aCepe lançao livroMe-

móriaGráficadaArquitetu-

ra de Olinda, da designer
Renata Paes.

LIVRARIA
A arquiteta Patrícia Janine
assina o projeto da Livraria
da Cepe, que funciona na
áreaexternadaCasaCor,no
RecifeAntigo.

POSSE
OarcebispoDomFernando
Saburido empossa, dia 3, o
empresário JúlioGil Simões
Freirecomosuperintenden-
te da Santa Casa deMiseri-
córdia doRecife, substituin-
doomédicoGenildoMacha-
doLira,quevinhaocupando
ocargo interinamente.

CONSTATAÇÃO
Oportuna esta frase do fa-
moso fotógrafo Sebastião
Salgado:“Constatamosque
o mundo está dividido em
duas partes: de um lado a
liberdade para quem tem
tudo;dooutroaprivaçãode
tudo para aqueles que não
têmnada.”

www.joaoalberto.comom
_11111_1
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JOÃOALBERTO
@joaoalbertodp @blogjoaoalberto

Alberto

e Carmem

Ferreira da

Costa, um dos

casais mais

queridos do

Recife



Recife lançamegaprojeto de limpeza
Prefeitura reforça açõesurbanas, comaumentodeefetivo, novos equipamentos e ações educativas.AnúnciomarcaSemanaLixoZero

Iniciada na última segunda
(24), a Semana Lixo Zero se es-
tende até a próxima segunda-
-feira (1º de novembro), com
uma série de ações de educa-
ção ambiental para estimu-
lar adultos, jovens e crianças
a adotarem práticas sustentá-
veis. Além de ações lúdicas e
educativas no Morro da Concei-
ção, a Prefeitura também está
promovendo a troca e amplia-
ção de mobiliário de coleta de
lixo como papeleiras e Pontos

de Entrega Voluntária (PEVs).
Ainda durante esta semana,

a Prefeitura do Recife promo-
ve uma série de ações de lim-
peza e ordenamento urbano
em canais da cidade. O Canal
do Jordão, na Zona Sul, será o
primeiro a receber a iniciati-
va, que contará com equipes
da Secretaria-Executiva de
Controle Urbano (ligada à Se-
cretaria de Política Urbana e
Licenciamento), Autarquia de
Limpeza e Manutenção Urbana

(Emlurb), Autarquia de Trânsi-
to e Transporte do Recife (CT-
TU), Secretaria de Inovação
Urbana e Guarda Civil Muni-
cipal do Recife. O objetivo é
promover a retirada de ins-
talações irregulares, aumen-
tando a mobilidade, além de
realizar a limpeza dos cursos
d´água e de seus entornos. A
ação tem previsão de ser ini-
ciada às 8h, no trecho que fi-
ca em frente ao Colégio Moti-
vo, em Boa Viagem.

A
Prefeitura do Recife lan-
çou ontem o programa
Recife Limpa, um con-

junto de ações para ampliar a co-
leta de lixo na cidade, além de fo-
mentar o descarte correto do li-
xo, comampliaçãodoefetivoeda
rede de equipamentos como pa-
peleiras e contentores. A gestão
municipal anunciou o aumen-
to das ações de capinação e ras-
pagem de sarjetas, varrição ma-
nual de vias, lavagem e desinfec-
ção de vias, pátios de mercados
e feiras livres e coletas com tri-
ciclos e caminhões de pequeno
porte, entre outras ações..

“Estamos instalando mais de-
seis mil lixeiras. Também esta-
mos trocando toda a frota de ca-
minhões de limpeza, colocando
nas ruas os caminhões galeria,
um caminhão que é uma arte
urbana.E incrementando com
mais 300 postos de serviço, pes-
soas que vão trabalhar na lim-
peza”, disse o
prefeito João
Campos.

Atualmente,
a cidade do Re-
cife conta com
um efetivo de
três mil pes-
soas envolvidas no trabalho de
coleta e limpeza da cidade. O
serviço ganha um incremento
de 10% de efetivo, com mais 305
trabalhadores. A varrição, cuja
capacidade era de 11,5 mil km
mensais, salta para 21,4 mil km
mensais. Importantes corredo-
res viários e de pedestres como
a Avenida Boa Viagem e a Con-
de da Boa Vista ganharão reno-
vação completa de contentores
(carrinhos para acondicionar li-
xo, o que facilita a operacionali-
zação da coleta). No total, 13 se-
rão instalados na Conde da Boa
Vista, enquanto a orla de Boa
Viagem passará a contar com
57 equipamentos.

“A ideia é fomentar o descar-
te correto do lixo. A gente está
ampliando o número de pape-
leiras, o número de equipamen-
tos, o número de equipes para
fazer esse tipo de serviço em to-

da a cidade”, explicou a secretá-
ria de Infraestrutura do Recife
e presidente da Emlurb, Marí-
lia Dantas.

Outra novidade é a customi-
zação dos caminhões de coleta.
Com curadoria da Secretaria
Executiva de Inovação Urbana,
órgão responsável pelo Progra-
ma Colorindo o Recife, seis ar-
tistas visuais receberam a mis-
são de assinar obras originais e
temáticas acerca da importân-
cia da reciclagem do lixo como
forma de salvaguardar o meio
ambiente. Nas vias públicas, se-
rá visível também a ampliação
de papeleiras, equipamentos ins-
talados nos postes para descar-
te de papéis e pequenos objetos.
Atualmente a cidade conta com
3.300 unidades e, a partir do Re-
cife Limpa, os munícipes e turis-
tas passarão a ter 6.300 unida-
des similares, uma ampliação da
ordem de 91% neste tipo de co-

letor para des-
carte nas ruas.
A cidade tam-
bém retomará
a varrição me-
cânica, comca-
pacidade men-
sal de cobertu-

ra de 902,5 km por mês. Parte
destas papeleiras já estão insta-
ladas no Bairro do Recife e no
centro da cidade.

Calçadas de ruas pavimenta-
das também ganharão especial
atenção com a ampliação de ca-
pinação e raspagem de sarjetas,
bem como de pinturas de meio-
-fio. Atualmente são realizados
serviços de capinação e raspa-
gem em cerca de 943 km por
mês e a partir de agora o servi-
ço ganha mais fôlego com mais
91km a cada 30 dias. A pintu-
ra de meio-fio, por sua vez, te-
rá um incremento de 571%, sal-
tando de 73,5 km por mês para
490,85 km por mês.

Desde ontem passou a disponi-
bilizar um espaço específico pa-
ra acessar digitalmente os servi-
ços de limpeza urbana por meio
do Conecta Recife (https://conec-
ta.recife.pe.gov.br).

DIVULGAÇÃO

Semanado Lixo Zero vai até dia 1º

_11212_1
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Efetivo da limpeza da

capital passa para 3.305

trabalhadores, dobrando a

capacidade de varrição,

com novas máquinas

Emlurb terá o

reforço denovas

máquinas, alémde

ganharmais coletores

para separaçãode

recicláveis

Telefone: 2122.7508 e-mail: vidaurbana@diariodepernambuco.com.br
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HCpromove conscientização sobreAVC
Hospital dasClínicas realiza açõesde conscientização sobreoAcidenteVascularCerebral, neste sábado,DiaMundial da luta contra adoença

AvenidaAgamenon contará comáreas exclusivas paramotos

CTTU

N
este sábado (29) será lem-
brado o Dia Mundial do
AVC (Acidente Vascular

Cerebral), data em que os pro-
fissionais da área da saúde rea-
lizam ações de conscientização
sobre a doença. O Hospital das
Clínicas (HC), ligado à Univer-
sidade Federal de Pernambu-
co (UFPE), realizará na manhã
desse dia, a partir das 8h, uma
ação de conscientização, com
aferição de pressão e distribui-
ção de material didático sobre
a prevenção e identificação do
AVC. As equipes estarão dividi-
das em três locais distintos: no
Parque Dona Lindu, no Parque
da Jaqueira e no Marco Zero. O
evento envolve as ligas acadêmi-
cas e diversos hospitais de Per-
nambuco, incluindo o HC, que
é uma unidade vinculada à Em-
presa Brasileira de Serviços Hos-
pitalares (Ebserh).

Conhecida popularmente co-
mo derrame, a doença ocorre
devido a uma alteração do flu-
xo de sangue no cérebro, matan-
do as células nervosas da região
atingida. Segundo o Ministério

da Saúde, o AVC é responsável
pela morte de mais de 100 mil
pessoas todos os anos no Brasil.
O AVC é considerado grave, pois
consegue alterar patologicamen-
te o corpo do indivíduo, causan-
do sintomas neurológicos como
fraqueza em um lado do corpo,
alteração motora e da fala, des-
vio da boca, perda visual e ton-
tura, o que implica diretamen-
te na qualidade de vida.

“As consequências de um AVC
podem ser devastadoras, tanto
nos casos que vão a óbito, na fa-
se aguda, quanto nos que ficam
com sequelas. Uma parte consi-
derável deixa de retornar ao tra-
balho e a vida social; então, o
impacto nas pessoas, principal-
mente nos mais jovens, em re-
lação a produtividade e capaci-
dade laboral, é grande”, afirmou
Eduardo Melo, professor de Neu-
rologia do Centro de Ciências
Médicas da UFPE.

O neurologista ainda explica
que existem dois tipos de Aciden-
te Vascular Cerebral, o isquêmi-
co e o hemorrágico. No primei-
ro caso, há obstrução de algum

vaso e a área do cérebro relacio-
nada a esse vaso perde a função,
sendo esse tipo o responsável por
cerca de 85% dos casos. Já no se-
gundo, relacionado a hiperten-
são arterial, há sangramento ce-
rebral por ruptura de um vaso.

O derrame cerebral não possui
cura, restando apenas prevenção
e tratamento, por isso a impor-
tância do diagnóstico precoce.

“Parte importantedotratamen-
to é a reabilitação. Os pacientes
que ficaram com sequela preci-
sam fazer a reabilitação com fi-
sioterapia, fonoterapia, terapia
ocupacional, com educador físi-
co ou psicológico, pois é comum
depressão”, disse Melo.

De acordo com o especialis-
ta, a prevenção da doença es-
tá diretamente ligada ao esti-

lo de vida saudável do indiví-
duo. Isso porque fatores que po-
dem ocasionar um AVC podem
ser mudados ao decorrer da vi-
da. “Prática de exercícios, die-
ta saudável, controle da glico-
se, lipídios, colesterol e trigli-
cerídeos, não fumar e não be-
ber em excesso, são os fatores
de riscos mais importantes que
devem ser prevenidos.”
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Oderrame causa

mais de 100mil

mortes no país,mortes no país,

por ano, segundopor ano, segundo

Ministério da Saúde

A Prefeitura do Recife, por
meio da Secretaria de Política
Urbana e Licenciamento (Sepul)
e da Autarquia de Trânsito e
Transporte Urbano (CTTU), ini-
ciou a implantação de “motobo-
xes” nos cruzamentos da Aveni-
da Governador Agamenon Ma-
galhães. O equipamento consis-
te em uma área de espera pa-
ra motocicletas nos cruzamen-

tos durante o semáforo fecha-
do. O objetivo é que, dada a par-
tida dos veículos, os motociclis-
tas não disputem espaços com
transportes maiores e, com is-
so, tenham mais segurança viá-
ria. Implantações como essa fo-
ram feitas em Fortaleza, onde
foi identificada uma redução
de mais de 33% de sinistros de
trânsito com vítimas nos cru-

zamentos sinalizados com es-
se dispositivo.

O equipamento atende à re-
solução 550 do Conselho Nacio-
nal de Trânsito (Contran). A ação
faz parte do Programa Piloto Se-
guro, que une projetos de fisca-
lização, engenharia, gestão de
dados e educação para o trânsi-
to com o objetivo de reduzir os
sinistros de trânsito com moto-

ciclistas. Estruturas como essas
já foram implantadas no Recife
tanto na Avenida Norte quanto
na Avenida Conselheiro Aguiar.
Ao todo, 20 cruzamentos na Ave-
nida Governador Agamenon Ma-
galhães serão contemplados até
o final do ano e mais de 4,7 mil
motociclistas serão beneficiados.

De acordo com o Relatório de
Segurança Viária do Recife so-

bre motociclistas, produzido pe-
la PCR em parceria com a Inicia-
tiva Bloomberg de Segurança
Viária Global, 81% dos aciden-
tes de trânsito com vítimas em
2021 envolveram motociclistas.
Entre 2020 e 2021, o Recife regis-
trou aumento de 5% no número
de sinistros com motociclistas.
Ainda assim, o número de víti-
mas reduziu em 25%.
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U
m grupo de oposição ao
presidente do Náutico,
Diógenes Braga, se reu-

niu ontem para defender a re-
núncia do mandatário do car-
go. Alegando má gestão e muitos
erros dentro e fora do futebol,
o movimento, liderado princi-
palmente por Plínio Albuquer-
que e Bruno Becker, que foram
candidatos na última eleição,
defendeu a saída do dirigente,
além de não descartar um pos-
sível pedido de impeachment
junto ao Conselho alvirrubro.

Também estiveram na mesa

Tiago Dias, ex-diretor de fute-
bol, Alexandre Pitt, Aluisio Xa-
vier, Ernesto Cavalcanti, Newton
Morais, que são conselheiros do
Timbu, além de José Siqueira,
sócio alvirrubro. O grupo apre-
sentou uma carta direcionada
ao atual presidente com 100 as-
sinaturas de sócios que estão de
acordo com o requerimento da
renúncia de Diógenes.

“Reforçando, não é impeach-
ment. Gostaria de deixar isso
muito bem claro. É renúncia.
Estamos pedindo, carinhosa-
mente, delicadamente e edu-
cadamente, que o presiden-
te entenda que ele tentou, se
esforçou, colocou as habilida-

des na mesa e diante do clube
que ele ama, mas não deu cer-
to. Então, o Náutico é maior do
que todos eles. Presidente Dió-
genes Braga, todos os senhores
da mesa pedem que o senhor

renuncie ao cargo. O senhor
tentou, mas não conseguiu. O
Náutico é muito maior que to-
dos nós”, confirmou Plínio Al-
buquerque.

Embora tenham afirmado que
esse primeiro gesto não é um pe-
dido de impeachment, essa hi-
pótese não foi descartada, caso o
presidente do Náutico não acei-
te renunciar ao cargo. O conse-
lheiro Bruno Becker, que, inclu-
sive, foi vice-presidente jurídico
no mandato de Edno, antecessor
de Diógenes, pediu mais diálo-
go no clube.

“Apesar do momento do clu-
be, falo da minha alegria neste
instante. Mais do que união, o
Náutico precisa de diálogo e res-
peito às divergências. Não se po-
de descartar um processo de im-
peachment. Tenho obrigação en-
quanto conselheiro de falar nes-

se sentido. Se continuar os des-
mandos de descumprimento de
estatuto, é dever do conselheiro
e startar. Não é a melhor saída
para o clube. É um processo lon-
go, que vai desgastar muito o clu-
be. De onde nós estamos até um
pedido, tem muito a ser feito. O
presidente pode contribuir para
que não chegue nesse ponto”.

Em contrapartida, o presiden-
te Diógenes Braga afirmou em
coletiva realizada na última se-
mana que em nenhum momen-
to passou pela cabeça um afas-
tamento do cargo, fazendo ques-
tão de ressaltar que estava pron-
to para corrigir as falhas na pró-
xima temporada.
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O volante Anderson Paulista
deve ser anunciado em breve
como um dos reforços do Santa
Cruz para a próxima temporada.
O jogador de 24 anos acumula
passagens por diversos clubes
do Nordeste, entre eles o Cau-
caia-CE, possível adversário do
Tricolor no confronto de mata-

-mata da Pré-Copa do Nordeste.
O atleta atuou no clube cearen-
se na temporada de 2020, antes
de se transferir para o Ferroviá-
rio-CE, seu clube atual.

Em entrevista ao programa
Momento Esportivo, com Jor-
ge Soares, na Rádio Clube, Zé
Teodoro, coordenador técnico
do Santa Cruz, ainda não con-
firmou o acerto, mas elogiou
o jogador, citando um pouco

de suas características dentro
de campo. “Foi muito bem ob-
servado pela parte da coorde-
nação. O treinador já o conhe-
cia. Ele joga de segundo vo-
lante, terceiro homem e che-
ga bem na frente. Queremos
montar um elenco forte”, dis-
se o dirigente coral.

Com passagem pelo Afogados
em 2022, o volante marcou qua-
tro gols em 12 partidas e cha-

mou atenção de outros clubes.
Procurado pela reportagem do
Esportes DP, Ênio Amorim, vice-
-presidente da Coruja, também
elogiou o jogador. Teve uma ex-
celente passagem por aqui. Foi
um dos artilheiros do time, mes-
mo não jogando no ataque. O
próprio atleta me falou, quan-
do ainda fazia parte do elenco,
que estavam chegando propos-
tas interessantes”, disse.

Santa de olho emvolante do Ferroviário
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quemDiógenes foi vice, pediumais diálogo no clube

O conselheiro Bruno Becker, que, inclusive, foi

vice-presidente jurídico nomandato de EdnoMelo, de
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Atleta também teve

uma passagem pelo

Afogados este ano
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Em entrevista coletiva

para avaliar o

rebaixamento, Diógenes já

havia afirmado que não

pensava em renunciar
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N
a física não existe im-
pedimento algum para
que um raio possa atin-

gir duas vezes o mesmo local.
Mas para o Sport, é preciso que
as leis universais se apliquem ao
futebol para que o clube consi-
ga o acesso de volta à Série A.
Em 2011, no entanto, quando
o time entrou no G4 restando
duas rodadas, o cenário era bem
mais favorável.

Naquele ano, o Sport era o sex-
to colocado na 36ª rodada. Com
55 pontos, tinha três a menos

que o Bragantino, o 4º com 58, e
dois a menos que o Vitória, que
era o 5º colocado. Os dois ad-
versários perderam na rodada
37 e o Sport entrou no G4, che-
gando à última rodada na zona
de acesso. O triunfo sobre o Vi-
la Nova garantiu o Leão na Sé-
rie A de 2012.

Hoje, o time está cinco pon-
tos atrás do Bahia e seis atrás
do Vasco. Para sonhar com a va-
ga no G4 sem depender de duas
estrondosas goleadas para tirar
a diferença de mais de 10 gols
de saldo para os rivais, o Leão
tem que vencer os seus dois jo-
gos restantes e torcer para que
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Tarde das rubro-negras na se-
gunda rodada do Campeonato
Pernambucano Feminino 2022.
No Ademir Cunha, em Paulista,
um ‘atropelo’ do Sport por 6 a 0,
no Clássico dos Clássicos, contra
o Náutico, ontem. E em Olinda,
no Grito da República, o Íbis se
reabilitou da estreia ruim e tam-
bém goleou, aplicando 5 a 0 so-
bre o Ferroviário do Cabo.

As Leoas ficam ainda mais
isoladas na liderança com seis
pontos e 18 gols marcados, sem
sofrer nenhum sequer. Com
mais um hat-trick de Géssica
(artilheira isolada da compe-
tição com seis) e gols de Lay-
sa, Ísis e Mayara, a equipe ru-
bro-negra manteve uma mar-
ca expressiva no quesito ofen-
sividade. Somando com a go-
leada por 12 a 0 na estreia con-
tra o Ferroviário do Cabo, as
Leoas têm uma média de no-

ve gols por partida.

ÍBIS SE RECUPERA
E pelo outro confronto do dia, a
goleada do Íbis faz a equipe su-
perar o Náutico no saldo de gols
e tomar a segunda colocação da
tabela. O time do Pássaro Preto
havia sido derrotado pelo Tim-
bu por 4 a 1 na estreia, mas ul-
trapassa pelo saldo positivo. Já
o Ferroviário é o lanterna iso-
lado, com duas derrotas e saldo
de menos 17.

SANDY JAMES/SCR
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Leoninas venceram o Clássico dos Clássicos por 6 a 0

Rubro-negros se apegamao feito conquistadohá 11 anos

Sport goleia Náutico e é líder isolado
FEMININO
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Amatemática
do ‘improvável’
para o Sport
A cinco pontos de distância do G4 e restando apenas

duas rodadas para o fimdo campeonato, Leão torce

para que o raio caia pela 2ª vez nomesmo lugar

os baianos não somem mais ne-
nhum ponto.

Pelo menos o Avaí é prova de
que o raio pode, sim, atingir o
mesmo lugar mais de uma vez.
Em 2014 os catarinenses con-
quistaram o acesso na última

rodada, enquanto no ano passa-
do o time então comandado por
Claudinei Oliveira entrou para
o G4 na penúltima. Porém, ne-
nhum outro precisou reverter
uma distância tão significativa
como a do Sport hoje.

[ Saiba mais

G4 da Série B

na 36ª rodada

2006 - Não alterou

2007 - Não alterou

2008 - Não alterou

2009 - Não alterou

2010 - Não alterou

2011 - Sport entrou na

rodada 37

2012 - Não alterou

2013 - Figueirense entrou

na rodada 37

2014 - Avaí entrou na

rodada 38

2015 - Não alterou

2016 - Não alterou

2017 - Não alterou

2018 - CSA saiu, mas voltou

ao G4 no fim

2019 - Atlético-GO saiu, mas

voltou ao G4 no fim

2020 - Juventude entrou na

rodada 37

2021 - Avaí entrou na

rodada 37
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CHAMPIONS

Napoli* 3X0 Rangers

Ajax 0X3 Liverpool*

Brugge* 0X4 Porto*

A.deMadrid 2X2 B.Leverkusen

Internazionale*4X0 Viktoria Plzen

Barcelona 0X3 B.deMunique*

Tottenham1X1Sporting

E. Frankfurt2X1Olympique

*Classificados para as oitavas

ONTEM 5ª RODADA

Barça cai novamente na Champions
Barcelona perde em casa para o Bayern deMunique e, pelo segundo ano consecutivo, é eliminado ainda na fase de grupos do torneio

J
á sem chances de classi-
ficação antes mesmo de
entrar em campo, graças

à vitória da Inter de Milão so-
bre o Viktoria Plzen por 4 a 0
em casa, momentos antes, o
Barcelona terminou sua quar-
ta-feira de pesadelo de forma
melancólica na Liga dos Cam-
peões. No Camp Nou, acabou
derrotado pelo Bayern de Mu-
nique por 3 a 0. É a segunda
temporada seguida que o Bar-
ça é eliminado ainda na fase
de grupos. Além da LaLiga, o
Barcelona agora vai disputar
a Liga Europa. É o segundo
ano consecutivo em que o ti-
me cai na fase de grupos da
Champions.

“É certo que a eliminação
antes do início da partida nos
afetou psicologicamente. Ago-
ra, temos que ficar unidos”, la-
mentou o técnico do time ca-
talão, Xavi Hernández.

O Bayern, que com a vitória
garantiu a liderança da cha-
ve com 15 pontos, fez um jogo
relativamente tranquilo, cons-
truindo o resultado ainda no
primeiro tempo, com gols de
Mané aos nove minutos e de
Eric-Maxim Choupo-Moting aos

PAU BARRENA/AFP

Lewandowski

viu seu ex-time

vencer e

eliminar o

Barcelona dentro

do Camp Nou

Cinquenta e quatro anos de-
pois de sediar os Jogos Olímpi-
cos, o México anunciou ontem
sua candidatura oficial aprova-
da pelo Comitê Olímpico Inter-
nacional (COI) para receber o
maior evento esportivo do mun-
do pela segunda vez, em 2036.

“O Comitê Olímpico Mexica-
no (COM) está orgulhoso de que,
seis meses depois de comemo-
rar seus 100 anos de vida, este-
jamos iniciando o caminho pa-
ra ser novamente os organiza-
dores dos Jogos Olímpicos em
2036”, disse María José Alcalá,
presidente do COM, em coleti-
va de imprensa.

Noanúncio,Alcaláestavaacom-
panhado de Marcelo Ebrard, se-
cretário de Relações Exteriores.

Alcalá, ex-mergulhadora
olímpica em Seul-1988, Barce-
lona-1992, Atlanta-1996 e Sid-
ney-2000, e a primeira mulher
a ocupar a presidência do COM
desde sua eleição em novembro
de 2021, mostrou uma carta de
aprovação do COI à candidatu-
ra do México.

“Desde o último dia 7 de ju-
lho, o México é considerado pe-
lo Comitê Olímpico Internacio-
nal para competir e sediar os Jo-
gos Olímpicos”, disse orgulhosa
Maria José Alcalá. (AFP)

México quer ser
sede em2036

OLIMPÍADA

30. Depois do intervalo, Benja-
min Pavard fechou o placar nos
acréscimos.

Com o resultado, a Inter che-
gou a 10 pontos, seis à frente do
eliminado Barcelona, enquan-
to o Viktoria Plzen continua na
lanterna do Grupo C, liderado
pelo Bayern de Munique.

MAIS CLASSIFICADOS
Os jogos de ontem também defi-
niram mais dois classificados pa-
ra as oitavas de final. O Liverpool
venceu o Ajax por 3 a 0, em Ams-
terdã, e avançou de fase, além
de eliminar os holandeses nesta
quinta rodada da fase de grupos.

Mohamed Salah abriu o pla-

car aos 42 minutos de jogo e
Darwin Núñez e Harvey Elliott
balançaram as redes depois do
intervalo para garantir a vitó-
ria dos ‘Reds’.

Já o Porto infligiu a primei-
ra derrota ao Club Brugge na
Liga dos Campeões, por 4 a 0,
na cidade belga. O iraniano

Mehdi Taremi (2x), o brasilei-
ro Evanilson e o canadense Ste-
phen Eustaquio nocautearam o
Brugge. A classificação foi sela-
da apenas por conta do empate
do Atlético de Madrid em casa
com o lanterna do grupo, Ba-
yer Leverkusen, por 2 a 2. (Re-
dação comAFP)

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

15 2 703.410,94

14 209 1.411,38

13 9.188 25,00

12 117.537 10,00

11 630.572 5,00

04 07 08 10 11 12 13 14

15 16 17 18 20 22 25

LOTOFÁCIL 2648

QUINA 5984

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

QUINA 8 753.967,36

QUADRA 81 5.686,38

TERNO 5.734 76,50

32 35 37 65 66

LOTERIAS[

MEGA-SENA 2533

ACERTOS GANHADORES RATEIO (R$)

SENA ACUMULOU 114.116.759,04

QUINA 134 59.636,65

QUADRA 11.048 1.033,32

17 18 20 37 45 53

FAIXA GANHADORES RATEIO (R$)

20 1 1.559.983,30

19 1 172.249,14

18 89 1.728,02

17 625 172,24

16 3.189 33,75

15 12.661 8,50

0 1 86.124,60

02 05 07 13 16 18 29

71 73 79 84 86 89 97

32 36 41 55 58 68

LOTOMANIA 2383

018620 RATEIO R$ 500.000,001º PRÊMIO

036608 RATEIO R$ 24.000,003º PRÊMIO

027868 RATEIO R$ 19.000,004º PRÊMIO

055696 RATEIO R$ 18.329,005º PRÊMIO

008972 RATEIO R$ 27.000,002º PRÊMIO
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